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Des nouvelles du Forum 2009… 
 
Les 25, 26 et 27 avril 2008, les membres du comité élargi de 
planification du Forum étaient en réunion, c’est-à-dire, Soeur Jacqueline 
Boudreau, animatrice, Frère Daniel Cadrin, animateur, les membres du 
comité, Sœurs Mariette Thibodeau, Denise Robert, Doris Gagnon, 
Norma McDonald, Marie Jalbert, les membres de l'Administration 
générale ainsi que les responsables des sous-comités qui voient à la 
préparation d’un aspect ou l’autre de ce grand événement.  
 

Étaient présentes : 
 
– Catherine Biscornet  Premiers soins         – Lucienne Landry      Secrétariat 
– Rollande Bastien   Interprétation    – Claire Lanthier  Accueil 
– Doris Gagnon  Liturgie     – Réjeanne Saint-Denis          Musique
– Marie-Anne Grenier Communications  – Dung Vu      Ambiance     
– Thérèse Lefrançois  Technologie   
 
 
Vendredi le 25, tout le groupe se rendit au Campus 
Notre Dame de Foy, aussi connu sous le nom de Cap 
Rouge, afin de visiter le site retenu pour le sommet du 
Forum. Cette visite des lieux nous a donné une idée 
concrète du logement, des lieux d’accueil, de la 
grandeur des salles, de la cafétéria, etc. Cela nous 
permet de planifier de façon plus réaliste. 
 
 
Samedi le 26, le groupe se rencontre au 1845 Liban au Centre Administratif de la région de l’Est. 
La prière, préparée par Doris Gagnon, avait comme thème l’Identité Sainte-Croix. En réponse à 
la question  « Comment sommes-nous le reflet de ce que le Père Moreau portait quand il a fondé 
Sainte-Croix », il  s’ensuivit un partage très riche dont nous soulignons quelques points : 
 

� ouverture à ce qui naît,  
� zèle et audace pour entreprendre 
� persévérance et durée dans le service 
� femmes de service, de zèle jusqu’à la mort, femmes engagées 
� désir du Père Moreau que nous soyons des copies conformes à Jésus Christ 
� éducation sous toutes ses formes 

 
Plusieurs ont exprimé  les rêves qu’elles portent pour l’avenir de Sainte-Croix: 
 

� toute la Congrégation rêve à l’union des cœurs, d’être proche des gens 
� ouverture face aux nouvelles membres 
� être soeurs pour les autres dans notre monde en soif de relations saines 
� femmes pleines de feu et de compassion 
� dans un monde de diversité, comment révéler Jésus Christ? 
� toujours en recherche, vers un « plus être » 
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Suite à la prière, Soeur Kesta Occident, animatrice générale, continue dans le même sens avec 
son mot d’ouverture. En voici un extrait : 
 
 « Nous sommes embarquées ensemble dans cette aventure ouverte aux surprises de l’Esprit. 
C’est un espace ouvert à toutes, lancé depuis janvier 2008 au Conseil général élargi, qui est né 
de différentes propositions de rencontres, de renforcement de notre réseau Sainte-Croix pour 
nous permettre  d’apprécier qui nous sommes devenues, re-tisser nos liens de communion, 
débattre de  sujets d’intérêt, nous situer face à la signifiance et la visibilité de notre mission dans 
le monde d’aujourd'hui… 
Comme Congrégation, nous avons évolué. Souvent nous vivons la réalité de notre décroissance 
et de notre vieillissement comme un handicap. Nous avons besoin de prendre conscience de 
notre identité de Congrégation enrichie d’une diversité à apprivoiser…  
Nous avons besoin, ENSEMBLE, dans une communion renouvelée, de nous resituer dans le 
monde d’aujourd’hui, de manière créative, audacieuse et prophétique, de nous ouvrir à ses 
richesses pour relever avec d’autres, les nombreux défis qu’il lance à notre génération. » 
 
Soeur Mariette Thibodeau, coordonnatrice du comité de planification, rappelle un rêve de la 
Congrégation de se retrouver et de risquer ensemble. Elle ajoute  que « c’est en marchant que 
l’on découvre la route ». 
 

Soeur Lucienne Landry, fait part au 
groupe des remontées des régions sur le 
feuillet Identité Sainte-Croix. L’espace 
disponible dans ce bulletin  nous permet 
d’inclure quelques citations : 
 
Qu’est-ce que je reconnais aujourd’hui en 
moi de la couleur/identité Sainte-Croix? 
 

� Je vois que la feuille que je suis a 
la forme des autres et boit à la même sève sur ce même grand arbre qu’est Sainte-Croix. 

� Pour moi, la couleur Sainte-croix est faite de traits de zèle et d’ouverture, de simplicité, 
et du feu pour la mission…pour l’annonce du Royaume.  

� Solidarité et compassion pour rendre l’Église présente, intérêt pour les problèmes du 
monde, pour les jeunes 

� Femmes éducatrices : en fidélité à la vie; avec souci de libérer la vie, de favoriser son 
émergence;  nous voulons faire « œuvre de résurrection » 

� Femmes « proches de… », femmes « avec… »; femmes d’ouverture, d’intériorité 
� Nous nous reconnaissons fondatrices, comme nos devancières, et alors nous retrouvons 

les mêmes valeurs de vie simple, de grande proximité avec les gens et notre 
compréhension/compassion pour ce qui se vit. 

� Quand toutes nous sommes ensemble, les gens reconnaissent quelque chose, sans 
toujours pouvoir l’identifier…unité dans la diversité. 

� Ouverture et présence aux autres, acceptation des  autres comme ils/ elles sont, en 
reconnaissant la dignité des personnes, spécialement les personnes marginalisées. 

� Approche du ministère par la lentille de l’éducation 
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� Nous apportons la simplicité, le sens du pratique dans notre façon d’être, de penser de 
réfléchir à notre avenir. 

� Nous sommes prêtes à partager qui nous sommes et ce que nous avons au-delà de nos 
frontières.   

 
Le samedi soir,  26 avril,  les membres du comité, ainsi que plusieurs Sœurs de Sainte-Croix de 
la région de l’Est, se sont rendus à l’Oratoire Saint-Joseph pour participer à la messe de 20h00. 
L’événement Forum a été partagé avec les pèlerins, les membres du comité ont rempli plusieurs 
fonctions pendant l’Eucharistie. Vous retrouverez une copie de l’homélie, prononcé par Soeur 
Kesta, en annexe. 
 
À la fin de notre rencontre, nos deux personnes ressource, nous ont reflété ce qui suit : 

 « En communion avec chacune de vous depuis l’automne 2007, j’entre avec enthousiasme dans 
cette démarche dynamique et relationnelle où chaque personne revêt un caractère unique. Vous 
connaître un peu plus à partir de ce qui vous passionne et vous unit me donne espoir pour votre 
congrégation. Vous êtes bien vivantes : le monde et l’Église ont besoin de votre présence qui 
revêt déjà des visages nouveaux.  L’arbre Sainte-Croix bien enracinée dans cette terre fait 
maintenant «œuvre de résurrection». En route avec vous vers ce Forum 2009». 

Jacqueline Boudreau, snjm, animatrice.  

« Un Forum, c'est une occasion unique, pour une Congrégation, pour une famille spirituelle, de 
découvrir que les autres sont différents de nous et en même temps si proches, de fortifier à la fois 
l'unité et la diversité, et de s'en réjouir. Et déjà, cet esprit d'ouverture et de célébration est 
présent dans la préparation du Forum Sainte-Croix. C'est très encourageant. » 
 
Daniel Cadrin, o.p., animateur 
 
 
Eh bien oui, nous sommes bien en route vers le Forum! Vivons intensément ce processus « dans 
la communion entre nous pour que notre feu intérieur devienne un seul foyer, une même passion 
à communiquer à toutes ». 
 
 
 
 
  
 
 
 
 


